
No.
質問議員
氏　　名

答弁を
求める者

発言
時間

1 殿井　堯
(一問一答）

1. 新たに議会へ出席
する職員の行政に
対する意気込みと
それに対する期待
を問う

総務政策部長
財務課長

町長
副町長

30分

2. 中山正隆町長の町
長選挙出馬への意
志と抱負について

町長

2 椿原　竜二
(一問一答）

1. 通学路の安全確保
について

町長
教育長

担当部長

60分

2. 明恵上人の魅力を
活かしたまちづく
りについて

町長
教育長

担当部長

3. ワカヤマソウリュ
ウの拠点整備につ
いて

町長
副町長
教育長

担当部長

令和６年９月と１２月に、ワカヤマソウリュウを活用した明恵ふるさと館周辺の拠点整備
について一般質問を行った。部長や副町長からプロジェクト会議で検討を進めていくとの
答弁であった。
教育・観光を含む拠点整備について、その後どのような検討がされているのか。

令和７年第２回定例会一般質問

質　問　事　項 質　問　要　旨

有田川町出身の高僧・明恵上人は、鎌倉仏教の礎を築いた一人であり、僧としての業績に
留まらず、多角的な魅力を持つ人物である。
明恵上人の魅力をどのように継承し、教育・観光・文化のまちづくりに活かしていくのか
を問う。
・明恵上人の生き方や教えを、子どもたちの学びの中で活用する考えは
・明恵上人を軸とした文化観光の取り組みについて、構想や方針は

４月より新たに議会へ出席されることになった職員に対し、具体的な仕事内容およびそれ
に対する取り組み方について問う。
また、町長、副町長には、職員たちに対し、どのような期待を持っているのかを問う。

近年、全国各地で通学中の児童が事故に巻き込まれる痛ましい事例が多発している。
歩道やガードレールが整備されていなかったり、側溝に蓋がされていない箇所が多い。
・通学路の危険個所に対する現状認識と点検体制は
・今後の改善計画と予算措置は

中山町長の町長選挙出馬への意志を確認し、今後の町政に対する抱負を問いたい。



No.
質問議員
氏　　名

答弁を
求める者

発言
時間

3 増谷　憲
(一問一答）

1. 図書館政策につい
て

町長
担当部長

50分

2. 公共交通政策につ
いて

町長
担当部長

4 栗山　昌之
(一問一答）

1. 町で設立運営を
行っている委員
会・協議会の議事
録等の公開や委員
の選定方法は

町長
副町長
教育長

担当部長
担当課長

60分

2. ３月議会終了後、
法令などの対応
は、また職員研修
の新たな体制は

町長
副町長
教育長

担当部長
担当課長

3. 年度を超える事業
の計画や総経費算
出はどのようにし
ているのか

町長
副町長
教育長

担当部長
担当課長

質　問　事　項 質　問　要　旨

長期総合計画で年度を超える事業の計画やその事業費の算出はどのようにしているのか。
防災公園（都市公園）の今後の計画はどうするのか。全体経費の算出は行ってから土地購
入に進むことはできないか。
また、広域ゴミ処理場の建設についても全体事業や全体経費の算出を行い、町民への説明
はできないかなど町からの申し入れはできないか。

１.地域公共交通計画についての認識と策定する考えは。
２.現状の町内における公共交通政策の見直しと新たな戦略の確立はどうか。
３.現状の各課にまたがる交通政策に関わる事業を体系化して分かりやすく冊子にまとめ
　 て普及してはどうか。
４.清水地域のライドシェアの状況と課題は。

各種委員会・協議会の議事録は公開されるのか。
また、開示請求するまでもなく、ホームページなどで公表しないのか。
また、委員の選定はどのような基準で行っているのか。

１.図書館基本計画の認識と策定する考えは。
２.当町におけるレファレンス業務の認識は。
３.アレックの主な業務の認識はどうか。
４.図書館、図書室、アレックの業務を整理して充実の方向でどうか。
５.図書業務について５つの点で聞く。
  （廃棄基準、選書基準、蔵書リクエスト方法と対応、五西月小学校の書籍の活用）
６.第６次学校図書館図書整備等５か年計画の取り組みはどうか。

法制専門員の配置は考えていない。研修会への参加を呼びかけているとのことであるが、
過去５年間で参加した人数は。
議会で、虚偽の答弁や、隠蔽などを行った場合の処分は。
３月議会で対応を検討するとの回答を得たその後の対応は。



No.
質問議員
氏　　名

答弁を
求める者

発言
時間

5 堀江 眞智子
(一問一答)

1. 災害対策について 町長
担当部長

40分

2. 教職員の働き方に
ついて

教育長
担当部長

3. 小中学校の女子ト
イレへの生理用品
の整備について

教育長
担当部長

①先日、プロゴルファー東尾理子さんが代表を務める女性支援ＮＰＯが有田川町内の小中
　学校へ生理用ナプキン４３，７７６枚、ディスペンサー１７３台が寄贈されました。
  寄贈された分がなくなっても、東尾理子さんの意志を引きつぎ続けていってほしいと思
  いますがどうですか。

①昨年６月議会以降、天満川の治水安全度の早期向上の進捗状況はどうなっているか。
②天満川に流れこむ側溝を早期に改修する計画はあるのか。
③庄二区内、８８９番地（岡本）宅裏側溝の氾濫対策、インド・ネパールレストランゴル
  ベラ前道路の冠水対策の計画はどうなっているのか。

質　問　事　項 質　問　要　旨

①本町に勤務する教職員は、勤務時間内に翌日の授業の準備をする時間が取れているのか
②本町に勤務する教職員は、労働基準法で定められた４５分間の休憩時間を勤務時間内に
  取れているのか。
③公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法等の一部改正による教
  職調整額が１％ずつ引き上げられて２０３１年に１０％になることで、教員の働き方が
  いい方向に向くと思うか。
④教員の働き方を改善するためには、教員の丈幅増員が必要だと考えておられるか。



No.
質問議員
氏　　名

答弁を
求める者

発言
時間

6 1. 道路の維持管理・
修繕について

町長
担当部長

40分

2. 町の偉人について 町長
教育長

担当部長

質　問　事　項 質　問　要　旨

草木の生い茂る季節。以前から何度も指摘させていただいているが、道路の維持管理・修
繕に関して以下、数点にわたり聞く。
 1）道路沿いの草刈りについて
 2）道路上方に張り出した支障木の除去について
 3）カーブ付近の見通しが悪い箇所の立木伐採について
 4）道路路面のデコボコ修繕について

偉人とは「歴史に遺るような並外れて優れた人」のことを指すとのこと。
有田川町のホームページでふるさとの偉人を検索したところ、宗祇法師・明恵上人・笠松
佐太夫・北山谿太とこの４氏が紹介されており、４氏とも有田川町が全国に誇るべき偉人
である。
上記４氏以外にも町の偉人として全国的に、また各界に知られる人物は数多く居られると
思うが、建畠大夢の紹介がないのが残念である。建畠大夢にスポットを当てる取り組みの
考えはないか。
また、その他、歴史的に有田川町の偉人として知られている人物はどなたがおられるのか
ふるさとの偉人をホームページ等で紹介するにあたり、人物選定の基準を何か設けている
のか。
小中学生に対して、ふるさとの偉人に関する教育はどうなされているか。

岡　省吾
(一問一答)


